



LE DÉPARTEMENT

COMMUNIQUE DE PRESSE

26 juin 2024

NYONS ET BARONNIES : MARIE-PIERRE MOUTON VISITE LA MAISON CONSTANTIN ET LA FONDATION PERCE-NEIGE

Dans le cadre d'une tournée cantonale, la présidente du Conseil départemental, Marie-Pierre MOUTON, a visité les locaux de la Maison Constantin à Nyons et participé à l'inauguration du nouveau foyer de vie de la Fondation Perce-neige à Condorcet.

En tant que chef de file des Solidarités humaines, le Département intervient dans le domaine du logement. Dans le cadre du Plan départemental d'action pour le logement et l'habitat des personnes défavorisées (PDALHPD), la collectivité finance notamment des mesures d'accompagnement social, elle réalise l'instruction des dossiers du Fonds unique logement et habitat (Fulh) et copilote les dispositifs de prévention de lutte contre les expulsions locatives, notamment avec des enquêtes sociales. Sur le territoire des Baronnie ces missions ont été confiées à l'association Foyer de jeunes travailleurs (FJT) Maison Constantin avec un financement départemental d'environ 37 000 €/an. Les locaux de la Maison Constantin ont été visités par la Présidente du Conseil départemental de la Drôme, Marie-Pierre MOUTON, en présence des conseillers départementaux du canton, Pascale ROCHAS et Pierre COMBES.

Agence immobilière à vocation sociale

Créée en 1992 à Nyons, cette association a progressivement diversifié ses missions. En plus de la gestion d'un FJT de 31 places, récemment rénové avec l'appui d'une subvention départementale de 12 090 €, la Maison Constantin a développé une activité d'agence immobilière à vocation sociale pour laquelle elle est accompagnée par le Département (12 986 €/an). Ce dispositif permet la mise en relation des propriétaires privés avec des locataires en recherche de logement à prix peu élevé. Pour Marie-Pierre MOUTON : « ***En tant que chef de file des solidarités humaines et acteur des transitions, le Conseil départemental de la Drôme a structuré son action pour répondre aux besoins d'accompagnement des plus fragiles (personnes âgées, défavorisées ou en perte d'autonomie) en matière de logement. L'accès à un logement est une condition indispensable à l'insertion sociale. Notre intervention dans ce domaine est en lien avec nos politiques d'accompagnement social, pour l'emploi, ou la mobilité.*** »

Inauguration du nouveau foyer de vie de la fondation Perce-Neige

La visite cantonale s'est poursuivie par l'inauguration du nouveau bâtiment du Foyer Condorcet de la fondation Perce-neige. Créée en 1966 par l'acteur Lino VENTURA et reconnue d'utilité publique en mai 2016, cette fondation a pour but d'accueillir et d'accompagner des personnes touchées par une déficience mentale, un handicap physique, psychique ou l'autisme. L'Établissement d'accueil non-médicalisé situé à Condorcet (anciennement nommé : foyer de Vie Les Soustets), a fait l'objet d'une nouvelle construction. Les travaux de 4,1M€ réalisés sur les fonds propres de la fondation ont permis de réunir sur un même site deux foyers de six places installées dans des maisons du village depuis les années 80 et qui n'étaient plus totalement adaptées aux normes et standards de confort actuels. L'établissement est habilité pour 12 places d'internat en accueil permanent. Dans le cadre de ses compétences de chef de file de Solidarités humaines, le Département finance les frais d'hébergement des personnes handicapées. La fondation Perce-Neige a reçu à ce titre une dotation de **964 000 €** en 2023.

=> Après la visite cantonale, la Présidente du Conseil départemental a participé à la signature de la convention d'Opération programmée pour l'amélioration de l'habitat (OPAH) de la communauté de communes des Baronnie en Drôme provençale. Dans le cadre de ses dispositifs d'aide à la pierre le Département cofinance certaines rénovations du parc privé pour augmenter l'offre de logements en Drôme. Plus d'informations sur : <https://www.ladrome.fr/mon-quotidien/logement/en-cas-de-difficultes/>.